
Protokoll 

der öffentlichen Sitzung (Nr. 40/15-19) des Beirates Woltmershausen 

am Montag, den 23.04.2018, 

im Gemeinderaum der Evangelischen Freikirche, Woltmershauser Straße 298, 28197 Bremen 
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Anwesend:
Karin Bohle-Lawrenz 
Mazlum Koc 
Anja Leibing 
Hermann Lühning 

Holger Meier 
Thomas Plönnigs 
Nina Schaardt 
Anja Schiemann (ab 19:55) 

Waldemar Seidler 
Heidelinde Topf 
Edith Wangenheim 

Fehlend: Marita Dilly (e) 

Gäste: Fr. Rose (Beirat Strom), Hr. Lampe (TS Woltmershausen), Vertreter_innen der Polizei, der Presse und interessier-
te Bürger_innen 

Vorsitz:      Annemarie Czichon 
Protokoll:  Simon Ott-Oghide (beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen) 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung  

Beschluss: Die Tagesordnung wird wie vorgelegt genehmigt. (10 Ja-Stimmen, einstimmig) 

Top 2 – Genehmigung der Sitzungsprotokolle vom 19.02., 26.02. und 12.03.2018 (Nrn. 37-39 /15-19) 
sowie der Planungskonferenz des Beirates „Kinder und Bildung“ am 27.11.2017 

Beschluss: Die vorliegenden Protokollentwürfe werden genehmigt. (einstimmig, bei 2 Enthaltungen für 
das Protokoll der Planungskonferenz, im übrigen Ja-Stimmen) 

Top 3 – Aktuelle Stadtteilangelegenheiten  

 Bürger_innenanträge, Fragen und Wünsche  

Ein Bürger erkundigt sich nach den Halteverboten Auf dem Bohnenkamp (zwischen Hempenweg und Dötlinger 
Straße).  
Dazu wird mitgeteilt, dass das ASV den Beiratsbeschluss auf absolutes Haltverbot abgelehnt habe, nach erneu-
ter Diskussion mit dem FA Bau, Häfen, Verkehr, Wirtschaft nun aber die Ausdehnung des eingeschränkten 
Haltverbots auf alle Wochentage zu prüfen bereit sei. Der Beirat werde dazu weiter berichten. 

Ein Beiratsmitglied berichtet, dass der Radweg an der Simon-Bolivar-Straße Richtung Tunnel wegen harter 
Kanten an der wassergebunden Fahrbahndecke schlecht befahrbar sei. 
Die Vorsitzende informiert, dass die zuständigen Stellen darüber informiert worden seien. 

Er berichtet ferner, dass Am Gaswerkgraben trotz Halteverbot ab 22 Uhr regelmäßig LKW über Nacht parken 
würden.  
Der Vertreter der Polizei erklärt, dass immer wieder Ansprachen erfolgen, oft kämen aber neue Fahrer. 

Es wird berichtet, dass Am Gaswerkgraben erneut Schilder umgefahren worden seien bzw. im Graben lägen. 

Ein Mitglied des Beirats weist darauf hin, dass am Wochenende auf der Woltmershauser Straße Autofahrer 
sich zum wiederholten Male Rennen geliefert hätten. Ein weiteres Beiratsmitglied berichtet von Motorradren-
nen auf der A281 an Wochenenden. 

 Berichte der Beirats- und Fachausschusssprecher  

12.04. FA Kita, Bildung, Jugend, Sport: Begehung der Turnhalle Roter Sand. Das Problem mit glattem Fußboden 
hat sich vorerst erledigt, wird aber weiter beobachtet. Weitere Mängel an der Halle sind in Bearbeitung bei IB. 

17.04. „BüBei-Ausschuss“: über die Zusammenarbeit zwischen Beiräten und Bauressort mit Senator Lohse. 

19.04. Beirat Neustadt: mit Vertreterinnen der Landesbeauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit 

20.04. CA Woltmershausen: Die zunächst in Frage gestellten Mittel für „überlassene Mitarbeiter“ sind nun 
doch für den Stadtteil gesichert. Das Stadtteilkonzept wird auf einem gesonderten Treffen besprochen. 
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 Berichte des Amtes ./. 

Top 4 – Antrag aus Beirat Strom „Wegeverbindung Strom-Huchting an der Brokhuchtinger Landstraße“ 

Die Vertreterin des Beirats Strom erklärt, dass sich der Beirat Strom seit 15 Jahren für eine verbesserte Wege-
verbindung an der Brokhuchtiger Landstraße zwischen Strom und Huchting einsetze, um Radfahrende und 
Fußgänger besser zu schützen. 
Der Beirat Strom bitte nun den Beirat Woltmershausen, sowie die Beiräte Seehausen und Huchting, sich einem 
gemeinsamen Antrag (siehe Anlage 1) anzuschließen. 

Aus dem Beirat wird dieser Wunsch unterstützt – dies sei auch ein langjähriges Ziel des Woltmershauser Bei-
rats. Die Brokhuchtinger Landstraße sei auch für Woltmershauser Schüler_innen des Alexander-von-Humboldt-
Gymnasiums in Huchting wichtig.  

Beschluss:  
Der Beirat Woltmershausen unterstützt den Antrag des Beirats Strom auf eine separate Wegeverbin-
dung an der Brokhuchtinger Landstraße und stimmt dessen anliegendem Beschluss vom 10.03.2018 zu. 
(11 Ja-Stimmen) 

Top 5 – Kunstrasenplatz an der Hanseatenkampfbahn – Unterstützung des Antrages des TSW 

Der Vertreter des TSW erläutert, dass der Verein dringend einen Kunstrasenplatz benötigt, u.a. weil auf der 
vorhandenen Sportanlage wegen Verletzungsgefahr bei Frost kein Trainingsbetrieb mehr möglich sei. Hiervon 
seien alle Mannschaften ab der C-Jugend betroffen. Auf ein entsprechendes Schreiben des TSW habe das 
Sportamt zwar den Bedarf anerkannt, aber noch keinen Termin für einen Umbau genannt; daher bitte der 
Verein nun den Beirat um Unterstützung. 
Der Fachausschuss Kita, Bildung, Jugend, Sport hat dem Beirat empfohlen, das Anliegen zu unterstützen. 

Beschluss:  
Der Beirat Woltmershausen unterstützt den Antrag des TS Woltmershausen auf einen Kunstrasenplatz 
an der Hanseatenkampfbahn und fordert die Senatorin für Soziales, Jugend, Frauen, Integration und 
Sport auf, diesen zeitnah zu errichten. (11 Ja-Stimmen) 

Top 6 – Beschlussfassungen zu Globalmittelanträgen 

a) Kleingärtnerverein Wardamm-Woltmershausen e.V., Sanierung Spielplatz (Anschaffung Spielge-
rät und Picknicktisch) (Nr. 12/2017) 

Beschluss:  
Der Beirat bewilligt für das Projekt Globalmittel in Höhe von 930,73 €. (10 Ja-Stimmen, 1 Enth.) 

b) Verein der Freunde der GS Rechtenflether Straße e.V.; Spielgerät Schulhof (Nr. 18/2017)  

Beschluss:  
Der Beirat bewilligt für das Projekt Globalmittel in Höhe von 5.000,00 €. (11 Ja-Stimmen) 

c) Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Bremen-Seehausen e.V., Anschaffung von Zubehör für 
die Brandsimulationsanlage der Jugendfeuerwehr (Nr. 07/2018) 

Beschluss:  
Der Beirat bewilligt für das Projekt Globalmittel in Höhe von 900,00 €. (11 Ja-Stimmen) 

d) Kulturhaus Pusdorf e.V., Digitalisierung von Audiokassetten mit Zeitzeugeninterviews (Nr. 08) 

Beschluss:  
Der Beirat bewilligt für das Projekt Globalmittel in Höhe von 981,45 €. (9 Ja-Stimmen, 2 Enthal-
tungen) 

Top 7 – Verschiedenes ./. 

 

Edith Wangenheim  
Beiratssprecherin 

Annemarie Czichon 

Sitzungsleitung 

Simon Ott-Oghide 
Protokollführung 

 


